

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

### Comunicado 101

#### Congresistas evalúan desempeño de la SAF CDMX

- *Los últimos 40 meses la capital ha mantenido la inflación más baja a nivel nacional*

**11.10.23.** Tras escuchar la comparecencia ante el pleno del Congreso capitalino de la secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González Escobar, como parte de la Glosa del V Informe de Gobierno, legisladoras y legisladores reconocieron avances en la recaudación, la recuperación de la actividad económica y en el empleo; y requirieron mayor transparencia e información en algunos rubros específicos.

El diputado José Gonzalo Espina Miranda (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) señaló que para su agrupación los temas de transparencia y fortalecimiento de las finanzas públicas son de gran importancia, por ello cuestionó los retos para lograr el ciento por ciento del cumplimiento en las obligaciones de transparencia; y cuál ha sido el reto mayor en el desarrollo de una política para una administración tributaria y presupuestal eficaz.

Al tomar la palabra, el congresista Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) pidió informar por qué se incluyen acciones de otros años en el informe presentado; y respecto a la situación del presupuesto destinado a la reconstrucción y apoyo a damnificados, la cobertura de insumos de salud y la posibilidad de crear un centro de justicia para las mujeres en cada alcaldía.

Al calificar como correcta la política de recaudación y gasto, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) aseguró que "la economía de la ciudad ya está recuperada", y que así lo demuestra el crecimiento en la actividad económica y el empleo. Solicitó información sobre el avance que tiene la aplicación del presupuesto participativo y la factibilidad de que las alcaldías puedan llevar a cabo en un futuro sus contrataciones a través del sistema Tianguis Digital.

El diputado Jesús Sesma Suárez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) reconoció los resultados y el desempeño de la labor de la titular de la SAF, que ha permitido la creación de más y mejores empleos, reducción del 20 por ciento de las personas que viven en pobreza, incremento del 16 por ciento en el ingreso de las familias y aumento de la inversión extranjera, como resultado de una economía fuerte. "Hoy se gobierna con austeridad, con responsabilidad financiera y gracias a ello, la economía de la ciudad se encuentra plenamente recuperada".

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

La diputada María de Lourdes Paz Reyes (PT) destacó que entre 2019 y 2023 se invirtieron más de 123 mil millones de pesos en infraestructura educativa, de salud, social, medio ambiente y de movilidad. De igual forma, celebró que gracias a la política de austeridad y combate a la corrupción, se han liberado recursos para la atención de las necesidades de quienes más lo requieren, así como para crear nuevas instituciones y aumentar el salario de policías y personal de base.

Al hacer el uso de la voz el congresista Víctor Hugo Lobo Román (PRD) reconoció que el actual gobierno no ha malgastado el dinero "en ocurrencias", sin embargo, dijo, ha faltado negociación para recibir más recursos de la federación. "La ciudad aporta 17.6 por ciento al PIB nacional y nos regresan el 1.6 por ciento", por ello propuso a la funcionaria hacer un reclamo para que en la discusión para aprobar el presupuesto del ejercicio 2024 se regrese el Fondo de Capitalidad que se dejó de recibir desde el 2019.

La congresista Mónica Fernández César (PRI), destacó que la inflación general anual de 4.6 por ciento es la más baja desde 2021, sin embargo, sigue afectando a las familias capitalinas al reflejarse en la compra de alimentos de la canasta básica. Argumentó que la política subsidiaria implementada favorece temporalmente la necesidad, pero no combate ni aniquila la pobreza. Por otra parte, reconoció los esfuerzos por mejorar la política fiscal y recaudatoria en favor de los ingresos de la ciudad capital.

Por su parte, el diputado Luis Alberto Chávez García (PAN) indicó que se debe fortalecer la transparencia y contar con información detallada respecto a las adquisiciones y contratos celebrados por el gobierno local, así como el gasto de los presupuestos asignados a temas prioritarios como justicia, seguridad, salud e inversión pública; y explicar el aumento de gasto en rubros como la difusión política y servicios personales.

Al hacer uso de la palabra, el diputado José Fernando Mercado Guaida (MORENA) afirmó que hoy la Ciudad de México goza de "cabal salud financiera", gracias a su disciplina financiera y política recaudatoria responsable. Asimismo, resaltó el incremento en la Inversión Extranjera Directa, la política de austeridad, la autonomía financiera y la transparencia de este gobierno. Aunado a lo anterior, destacó como uno de los mayores logros que la capital del país esté en un proceso de desendeudamiento, ya que entre 2018 y 2023, ésta ha tenido una reducción en términos reales de 6.5 por ciento.

### **Entre 2018 y 2022, salieron de pobreza 526 mil personas en CDMX, afirma titular de la SAF**

Al presentar el informe de la Secretaría de Administración y Finanzas, su titular, Luz Elena González Escobar, resaltó que a lo largo de cinco años se han sentado las bases para la transformación de la capital, a través de la innovación, la eliminación de la corrupción y la ampliación de los derechos de las personas que menos tienen.

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Afirmó que actualmente la Ciudad de México es más solidaria, menos desigual, más segura para la población y para la inversión, con mayor movilidad, más hospitales, escuelas, parques públicos y mayores servicios.

La funcionaria resaltó que entre 2018 y 2022, en la Ciudad de México salieron de la pobreza 526 mil personas, y que al segundo trimestre de 2023 se llegó a cuatro millones 709 mil 95 personas ocupadas, "el mayor saldo en la historia de la ciudad".

Asimismo, explicó que anualmente se destinan 15 mil millones de pesos a la política social, que sumados a lo que el gobierno de México otorga, suman 62 mil millones de pesos entregados directamente a la población más vulnerable. Indicó que existen niveles mayores al 90 por ciento de abasto en medicamentos gratuitos en hospitales y centros de salud.

En cuanto a la paz y el combate a la violencia, resaltó que en cinco años se han disminuido los delitos de alto impacto en 58 por ciento, atendiendo las causas a través de la regeneración del tejido social. En cuanto a la inversión pública en movilidad, infraestructura social, hidráulica y ambiental, entre 2019 y 2013, se han destinado 123 mil 122 millones de pesos, 27 por ciento más en términos reales, comparados con el mismo periodo del sexenio pasado.

--oOo--

CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO